



Nombre de alumno: Francisco Miguel Gómez Mendez.

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Nombre del trabajo: *Medicina tradicional Mexicanal*

Materia: Antropología Médica .

Grado: 1

Grupo: A.

Comitán de Domínguez Chiapas a 7 de noviembre de 2021 .

Medicina tradicional Mexicana

La medicina tradicional es reconocida hoy como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos, es una parte importante de la cosmovisión de los pueblos indígenas y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que los indígenas han resguardado y que tiene un valor incalculable fortalecido y preservado su identidad.

La Organización Mundial de la Salud la define como la suma total de los conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias basadas en diferentes culturas, sean explicables o no utilizadas tanto en el mantener la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales; así mismo es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo un acervo de información, recursos y prácticas para el desarrollo, el bienestar y un factor de identidad de numerosos pueblos del planeta. El nacimiento de la medicina mexicana tradicional es posterior al mestizaje, tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir; los colonizadores veían a este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que

El mundo tradicional

Las concepciones mágicas eran una preocupación principal para los frailes evangelizadores. De ahí se hizo una relación de la medicina indígena con la occidental, donde solo se reconoció la utilidad empírica de los recursos naturales empleados para las prácticas curativas mientras que la concepción de rituales indígenas entorno a ellas se intentaron marginar, sin embargo la mente entorno a la medicina occidental no penetró con la misma intensidad en todos los grupos indígenas, persistiendo de esta forma un conjunto de prácticas curativas indígenas donde los rituales adquieren relevancia hasta nuestros días. Actualmente la medicina tradicional está usada ampliamente y es esta extendiéndose rápidamente en muchos países, sin embargo las instancias normativas y los profesionales de la salud están afrontado cuestiones relativas a la seguridad, eficacia y regulación de la medicina complementaria, es por eso que la Organización Mundial de la Salud efectuó un análisis general de la situación actual de la medicina tradicional en todo el mundo, colaborando con expertos y definiendo una estrategia sobre la medicina tradicional de 2014 a 2023, los objetivos estratégicos de la OMS sobre la medicina tradicional van enfocados en aprovechar las posibilidades y contribuciones de ella.

La segunda medida va enfocada en los perfiles de los países que deberán desarrollar políticas, reglamentos y directrices sobre las medicinas alternativas, para satisfacer las necesidades y preferencias de salud en las poblaciones, todo esto enfocado en las creencias culturales sobre las medicinas tradicionales, estructuremos para supervisión de los productos, prácticas y sobretodo sujeto a los marcos jurídicos correspondientes. Estas estrategias tienen como finalidad ayudar a desarrollar políticas dinámicas con el fin de integrar la medicina tradicional a los sistemas nacionales de salud promover la seguridad, la eficacia, basándose en normas que garanticen un mejor acceso y disponibilidad de salud en las poblaciones vulnerables así como aplicar planes para reforzar el papel de la medicina tradicional en el mantenimiento de la salud de las personas. En México se han desarrollado algunos proyectos para conocer más sobre la medicina tradicional, uno de los claros ejemplos lo tenemos por parte del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) iniciando con el programa de Solidaridad Social IMSS COPLAMAR actualmente IMSS prospera el cual consciente que tiene la interacción con la medicina tradicional creo en años previos una unidad de investigación biomédica o medicina tradicional y herbolaria con el fin de buscar, diseñar y poner en práctica.

Bibliografía.

Medicina tradicional DR. ÁNGEL ALAN JIMÉNEZ SILVA Tomado de SSA/Cuadernos de Salud/ La salud de los pueblos indígenas, México, 1994.

- http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=4958062&fecha=15